

## BAB III METODE PENELITIAN

### A. Jenis dan Pendekatan

Penelitian tentang dinamika psikologis tokoh anak berkebutuhan khusus dalam film *My Idiot Brother* ini adalah jenis penelitian pustaka (*library research*). Jenis penelitian kepustakaan dilakukan dengan cara mengumpulkan sumber data dengan menggunakan bahan-bahan yang terdapat di perpustakaan, seperti buku referensi yang berkaitan dengan permasalahan yang akan dipecahkan, hasil penelitian terdahulu yang sejenis, makalah, buku catatan, berbagai jurnal, dan lain-lain. Kegiatan dilaksanakan secara sistematis untuk mengumpulkan, mengolah, dan menyimpulkan data dengan menggunakan metode atau teknik tertentu untuk menemukan jawaban atas masalah yang dihadapi.<sup>59</sup>

Sedangkan pendekatan yang digunakan adalah pendekatan kualitatif yang disajikan dalam bentuk deskriptif. Disebut penelitian deskriptif karena penelitian ini berdasarkan fakta-fakta yang ada, dan yang dihasilkan dari jenis penelitian deskriptif ini berupa uraian bahasa yang apa adanya.

### B. Setting Penelitian

Setting penelitian yang digunakan tidak terjun ke suatu tempat, melainkan menggunakan film *My Idiot Brother* sebagai subjek penelitian, yang mana penelitian ini tidak terikat oleh waktu dan tempat karena penelitian ini dianalisis diberbagai tempat sesuai dengan kondisi peneliti.

### C. Subjek Penelitian

Subjek penelitian ini adalah film *My Idiot Brother* karya Agnes Davonar yang dirilis pada tanggal 2 Oktober 2014, yang disutradarai oleh Alyandra, diproduseri oleh Hamdani, Ferrya, dan diproduksi oleh *film one production* dengan durasi 90 menit.

---

<sup>59</sup> Milya Sari dan Asmendri, "Penelitian Kepustakaan (Library Research) Dalam Penelitian Pendidikan IPA," *Jurnal Penelitian Bidang IPA dan Pendidikan IPA* 6, no. 1 (2020): 44.

## D. Sumber Data

### 1. Data Primer

Data primer adalah data yang dikumpulkan langsung dari sumber pertama<sup>60</sup>. Data primer dijabarkan dalam buku karya Saifuddin Azwar, dan merupakan data yang diterima langsung dari subjek penelitian dengan menggunakan alat ukur atau alat pengambilan data sebagai sumber informasi yang diinginkan.<sup>61</sup> Data primer dalam penelitian ini adalah sumber data pertama, yaitu adegan-adegan dalam film *My Idiot Brother*.

### 2. Data Sekunder

Data sekunder adalah data tambahan yang diperoleh melalui pihak ketiga yang tidak diperoleh secara langsung dari subjek penelitian. Data sekunder berupa data dokumen atau laporan yang sudah tersedia.<sup>62</sup> Dalam penelitian ini, data sekunder diperoleh dari berbagai sumber dari buku referensi, jurnal, makalah, foto, dan sumber internet.

## E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah pertama dalam bahan penentu penelitian untuk memperoleh data yang dibutuhkan. Pada langkah ini, data penelitian dikumpulkan untuk mendukung keaslian data. Berikut adalah teknik pengumpulan data dalam penelitian ini:

### 1. Observasi

Observasi dapat dikatakan sebagai bentuk penelitian dengan mengamati secara langsung didepan subjek yang menjadi sumber informasi, biasanya penelitian langsung ini melibatkan pengamatan terhadap bentuk-bentuk kegiatan sehari-hari, tingkah laku manusia, dan fenomena alam yang terjadi. Observasi juga bisa dikatakan sebagai kegiatan mengamati suatu kegiatan yang sedang berlangsung.<sup>63</sup> Dalam penelitian ini, peneliti melakukan pengamatan pada film *My Idiot Brother* terkait skenario film *My Idiot Brother* sesuai dengan langkah-langkah dalam penelitian ini.

### 2. Dokumentasi

Dokumentasi adalah catatan atau karya seseorang tentang sesuatu yang telah lampau. Dokumen yang berhubungan dengan seseorang dan kejadian dalam konteks sosial yang relevan dan

---

<sup>60</sup> Suliyanto, *Metode Riset Bisnis* (Yogyakarta: Andi Offset, 2009), 131.

<sup>61</sup> Saifuddin, *Metode Penelitian* (Yogyakarta: Pustaka Belajar, 2001), 91.

<sup>62</sup> Ibid.

<sup>63</sup> Sandu Siyoto, *Dasar Metode Penelitian* (Yogyakarta: Literasi Media Publishing, 2015), 87.

dengan fokus penelitian merupakan sumber informasi yang sangat bermanfaat dalam penelitian kualitatif. Dokumen-dokumen ini dapat berupa sejarah, biografi, karya tulis, cerita, dan film.<sup>64</sup> Dalam penelitian ini, dokumentasi diambil dari potongan-potongan adegan terkait peran orang tua dalam menghadapi dinamika psikologis tokoh anak berkebutuhan khusus dalam film *My Idiot Brother*.

## F. Pengujian Keabsahan Data

### 1. Meningkatkan Ketekunan

Meningkatkan ketekunan artinya melakukan pengamatan dengan lebih cermat dan berkelanjutan. Dengan demikian, keaslian data dan urutan kejadian dapat terekam secara konkrit dan sistematis<sup>65</sup>. Peneliti sebaiknya memastikan kembali apakah data yang diperoleh akurat dan sistematis dengan melakukan pengamatan terus-menerus dan membaca berbagai referensi guna memperluas dan mempertajam wawasan.<sup>66</sup> Ketekunan pengamatan yang dilaksanakan pada penelitian ini adalah dengan menonton film *My Idiot Brother* secara berulang untuk lebih memahami setiap adegan yang akan dianalisis.

### 2. Perpanjangan Pengamatan

Mengecek kembali data dalam proses penelitian dan perolehan data sangat penting dalam proses penelitian, dengan tujuan untuk mengamati lebih lanjut apakah data yang diperoleh sudah benar atau belum.<sup>67</sup> Dengan perpanjangan pengamatan berarti peneliti melihat kembali sumber data untuk menemukan kembali data yang mungkin terlewatkan dalam penelitian sebelumnya.

### 3. Triangulasi

Triangulasi didefinisikan sebagai pemeriksaan data dari sumber yang berbeda, dengan cara yang berbeda, dan pada waktu yang berbeda.<sup>68</sup> Dengan menggunakan pemeriksaan triangulasi,

---

<sup>64</sup> Muri Yusuf, *Metode Penelitian: Kuantitatif, Kualitatif, Dan Penelitian Gabungan* (Jakarta: Prenadamedia Group, 2017), 391.

<sup>65</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, R&D* (Bandung: Alfabeta, 2015), 370.

<sup>66</sup> Arnild Augina Mekarisce, "Teknik Pemeriksaan Data Pada Penelitian Kualitatif Di Bidang Kesehatan Masyarakat," *Jurnal Ilmiah Kesehatan Masyarakat* 12, no. 03 (2020): 150.

<sup>67</sup> Abli Anggito, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Jawa Barat: CV Jejak, 2018), 221.

<sup>68</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2015), 372.

keandalan data akan tinggi. Triangulasi pada penelitian ini yaitu melakukan pemeriksaan ulang data penelitian yang berkaitan dengan film *My Idiot Brother* dan membandingkan keabsahan data tersebut dengan artikel serupa di situs internet.

#### 4. Menggunakan Bahan Referensi

Bahan referensi adalah peneliti menggunakan bahan pendukung untuk memperkuat data dan pengamatan yang ditemukan oleh peneliti. Bahan referensi juga dapat berupa dokumen atau foto untuk menyempurnakan data penelitian yang berasal dari hasil penelitian<sup>69</sup>. Dalam penelitian ini dapat menggunakan foto dari potongan adegan atau *scene* dalam film *My Idiot Brother*.

### G. Teknik Analisis Data

Penelitian ini menggunakan teknik analisis isi (*content analysis*), merupakan suatu teknik yang memungkinkan seseorang untuk secara tidak langsung mendeskripsikan dan memahami perilaku manusia. Misalnya melalui buku, berita media, artikel, novel, cerpen, esai, lagu, film, dan lain-lain. Keyakinan, sikap, nilai dan cara pandang seseorang atau sekelompok orang biasanya diungkapkan dalam karya komunikatif, sehingga dapat dianalisis isi dari segala bentuk komunikasi.

Metode ini digunakan untuk mendeskripsikan, menginterpretasikan, dan menganalisis data untuk menunjukkan hubungan antara satu masalah dengan masalah lainnya. Oleh karena itu, metode ini akan membantu penulis mendeskripsikan dan menganalisis data dari masalah tertentu untuk menarik kesimpulan umum.<sup>70</sup>

Teknik analisis data pada penelitian ini adalah dengan memutar film *My Idiot Brother* secara seksama, kemudian mengamati film tersebut dengan mengklasifikasikan dinamika psikologis tokoh anak berkebutuhan khusus beserta peran orang tua untuk menghadapi dinamika psikologis yang terdapat dalam film, kemudian peneliti mencatat potongan dialog atau *scene* yang mengarah pada fokus penelitian, yaitu mengetahui peran orang tua dalam menghadapi dinamika psikologis tokoh anak berkebutuhan khusus pada film *My Idiot Brother*.

---

<sup>69</sup> Dewa Putu Yudhi Ardiana, *Metodologi Pendidikan Bidang Pendidikan* (Yayasan Kita Menulis, 2021), 164.

<sup>70</sup> Sumarno Sumarno, "Analisis Isi Dalam Penelitian Pembelajaran Bahasa Dan Sastra," *Edukasi Lingua Sastra* 18, no. 2 (2020): 37.